

## EDITO



Marc HOSSART  
Président

## Retour sur notre AG...

**L**e 27 janvier dernier, s'est déroulée l'assemblée générale de Jeunes Agriculteurs de la Somme. Vous étiez plus de 110 jeunes à y être présents et je voulais vous remercier d'avoir participé en nombre. Au programme : bilan financier, très court dialogue avec l'administrateur national et la parole aux cantons qui nous ont fait part de leurs préoccupations (gâchis de foncier, problèmes de gazole GNR, etc.) et une intervention présidentielle (canton de Picquigny) qui a remporté le droit de s'exprimer devant les élus, les représentants de la profession et toute l'assemblée de l'après-midi.

L'après-midi a été marquée par l'intervention de M. PARMENTIER, ancien directeur de l'ESA d'Angers, qui nous a mis à l'évidence la place majeure de l'agriculture dans le monde de demain. Il faudra produire plus et mieux. Ceci est un beau challenge que nous devons réussir. Le constat est édifiant : c'est 200 000 hommes et femmes de plus à nourrir chaque jour avec de moins en moins de surfaces agricoles (et de moins en moins d'intrants !!!). Aujourd'hui c'est plus de 50 m<sup>2</sup> / seconde de terres agricoles qui disparaissent dans notre département !

Pour terminer, je voudrai juste remercier, au nom du Conseil d'administration, Hugues ROBITAILLE, qui a souhaité quitter la présidence de JA Somme après 3 ans d'activité. Merci pour ton implication dans tous les dossiers que tu suivais quotidiennement...

**La force du réseau JA est bien son perpétuel renouvellement et son envie d'aller de l'avant... JA sera toujours force de proposition !**

Marc HOSSART

## CHIFFRE DU MOIS

### 1 sur 4

1 yaourt sur 4 est jeté en France. C'est l'un des malheureux constats mis en avant par Bruno PARMENTIER lors de son intervention à l'assemblée générale de JA Somme.

## A NOTER

### Semaine RGA

La semaine RGA a lieu cette année du 18 au 24 février, juste avant le salon de l'agriculture.

## Picquigny, sketch hilarant



### ► Comment l'idée pour votre sketch est-elle née ?

Nous voulions partir sur le thème des présidentielles, sujet d'actualité, mais nous pensions que d'autres cantons auraient eu l'idée. Donc nous avons choisi de faire les présidentielles d'une manière différente, avec un autre sujet d'actualité, l'affaire Strauss-Kahn, tout en parlant de l'actualité agricole.

### ► Comment se sont passées les répétitions ?

Une première soirée a servi à répartir les rôles, et une deuxième à nous entraîner et affiner le sketch.

### ► Vous attendiez-vous à rejouer votre sketch l'après-midi ?

Non, pas du tout ! À la fin du sketch le matin, nous savions qu'il

avait plu, vu les rires en salle, mais nous pensions qu'il était trop osé pour repasser l'après-midi !

### ► Si cela était à refaire, changeriez-vous certains points ?

On aurait certainement pu changer quelques points, qui auraient été moins amusants dans le sketch. Mais c'est lorsque l'on joue que l'on s'aperçoit si les répliques plaisent au public !

### ► Qu'avez-vous pensé des autres sketches ?

Nous avons trouvé que les interventions des cantons étaient très intéressantes, avec une implication plus importante cette année. Tous les sketches étaient bien construits et bien réfléchis.

En résumé, nous avons trouvé que c'était une bonne AG, avec un très bon intervenant l'après-midi, intéressant à écouter, surtout pour des jeunes.

## Molliens, canton gagnant

**P**our animer les cantons, le département a organisé un concours appelé « tous à vos cotiz ».

C'est le canton de Molliens qui a gagné en faisant remonter les cotisations le plus rapidement au département.



Satisfaits que le SMS envoyé aux adhérents, pour rappeler la date de l'AG et

prévenir du concours, ait porté ses fruits, nous avons gagné et vu arriver de nouveaux jeunes.

Félicitations à tous les jeunes du canton présents à l'AG et merci d'avoir joué le jeu en prenant le soir même les cotisations.

Richard OGUEZ  
Président du canton de Molliens

## La nouvelle équipe JA Somme

**L'**assemblée générale a permis aux adhérents d'élire les nouveaux administrateurs. L'élection du bureau a quant à elle eu lieu lors d'un conseil le 8 février. Voici le nouveau bureau de Jeunes Agriculteurs de la Somme :

**Président** : HOSSART Marc  
**Vice-président** : PARUCH Armand  
**Vice-président** : CLOP Guillaume  
**Secrétaire Général** : PEGARD Matthieu  
**SG Adjoint** : DELPLANQUE Florian  
**SG Adjoint** : LEPOIX Pierre  
**Trésorier** : DUCHEMIN Vincent  
**Membre** : RIGOLLE Benoît  
**Membre** : VAN DYCKE Aurélie



## Et toi, qu'en as-tu pensé ?

*Fabien TARDIEUX, adhérent depuis cette année dans le canton de Ham-Nesle, répond...*

### ► Qu'as-tu pensé des sketches des cantons ?

Il est très intéressant de demander à chaque canton de participer activement à l'oral, aussi bien en faisant des interventions virulentes que humoristiques, celles-ci sont instructives et amusantes pour chacun d'entre nous. Les interventions virulentes permettent de se poser des questions et de réfléchir sur les sujets agricoles qui stagnent un peu et les interventions humoristiques ironisent un peu les décrets, lois et

toutes autres décisions sur le monde agricole.

### ► Le rapport d'activités a-t-il mis assez les actions 2011 en avant ?

Le rapport d'activité étant très important pour une assemblée générale, il était essentiel de rappeler les diverses actions de Jeunes Agriculteurs de la Somme ainsi que l'état des comptes. Cela permet à chaque adhérent de redoubler d'investigation pour les prochaines années.

### ► Comment as-tu trouvé l'intervention de Bruno PARMENTIER ?

L'intervention de Monsieur PARMENTIER était très intéressante, d'autant plus que c'était un sujet

qui nous concerne tous, aussi bien producteur que consommateur. Certaines solutions peuvent être applicables plus ou moins vite et à des échelles différentes, du local au mondial. On a besoin d'interventions comme celle-ci pour interpeller les agriculteurs de demain qui nourriront une population toujours plus nombreuse.

### ► As-tu des remarques particulières à faire sur le déroulé ?

Ayant assisté à d'autres AG auparavant, j'ai trouvé que celle-ci était correctement organisée et avait attiré de nombreuses personnes. Je participerai volontiers à la prochaine AG en 2013.

## INSTALLATION

### Inauguration d'exploitation

**J**A Somme organise l'inauguration de l'exploitation de Mathieu et Damien DEVIENNE, la Ferme de la Verte Vallée. Cette inauguration, organisée avec le soutien du Conseil Général de la Somme, se tiendra le samedi 18 février à 10h sur la commune de Gouy l'Hôpital, près d'Hornoy-le-Bourg.



Installés en décembre 2011 en système de polyculture et élevage de bovins viande avec vente directe, Mathieu et Damien proposent de découvrir leur ferme. Au programme :

la découverte des vaches de race Blonde d'Aquitaine, des échanges autour du thème de l'agriculture en présence d'élus, la visite de l'exploitation ainsi qu'une dégustation de produits locaux.

Cette inauguration est ouverte gratuitement à tous, petits et grands. Accès fléché.

## Formation des membres cantonaux

**U**ne journée dédiée aux bureaux cantonaux a eu lieu le lundi 13 février.

Au programme de la matinée : une réflexion autour d'un guide pratique pour les membres des bureaux cantonaux, permettant de redéfinir les rôles de chacun. L'occasion de chercher des solutions pour trouver de nouveaux adhérents, communiquer sur le métier d'agriculteur ou encore réfléchir à la façon de faire vivre financièrement son canton. Car de la vie du réseau cantonal dépend la crédibilité de la structure départementale.



Après un repas à Amiens, la suite de la journée se déroulait à Gentelles, chez Olivier FOROBERT, pour une (re)découverte du fonctionnement du



bureaux cantonaux se sont parés à l'utilisation du nouvel outil de communication de Jeunes Agriculteurs de la Somme. Merci à tous !

## POSE A TERRE

### Le voilà inauguré

Le 27 janvier dernier, lors de son assemblée générale à l'auditorium du Crédit Agricole à Amiens, JA Somme a inauguré le pose à terre en présence d'élus locaux.

Désormais, le nouvel outil de communication de la structure est donc apte à circuler dans le département, par l'intermédiaire des foires cantonales, de la Plaine en fête ou encore en plein Amiens, comme le vendredi 10 février à la Maison de la Culture.

Le pose à terre est déjà réservé par plusieurs cantons. Nous comptons sur les adhérents pour faire vivre cet outil et communiquer avec les petits et grands lors des évènements locaux.



## ECHO DES CANTONS

### Montdidier prépare la journée installation

Le canton de Montdidier - Roye accueillera cette année la Journée Installation, organisée avec le soutien du Conseil Général. Raphaël DUBOIS, président cantonal, nous livre quelques impressions.



#### Comment va se dérouler la Journée Installation 2012 ?

La date est fixée au jeudi 15 mars. Comme les années précédentes, les écoles agricoles du département seront réparties en groupe, accompagnées par des responsables d'organisations professionnelles agricoles, et visiteront les exploitations en répondant à une question sur un thème précis. Le midi, un pique-nique en salle leur est offert.

#### De quelle façon gérez-vous l'organisation ?

Nous avons commencé par rechercher des jeunes récemment installés qui acceptent de faire visiter leur exploitation et de témoigner sur leur expérience personnelle. Il y aura notamment un éleveur laitier à Plainville, dans l'Oise, et une exploitation grande cultures et pommes de terre féculées à Tilloloy, près de Roye.

#### Rencontrez-vous des difficultés ?

Hélas oui. Dans un premier temps, il est difficile de convaincre les jeunes pour la visite. Ensuite, nous avons peur de manquer de main d'œuvre le jour J mais peut-être que le canton voisin, Ailly-sur-Noye Boves, va nous aider. En tout cas, venez nombreux !

## À retenir !

### Inauguration d'exploitation

Inauguration de l'exploitation de Mathieu et Damien DEVIENNE le samedi 18 février à Gouy l'Hôpital. Parcours fléché.

### Suivi installation

Prochaine session les 7 et 8 juin.

### Journée Installation

Elle aura lieu le 15 mars prochain. En plus des écoles agricoles, tous les adhérents sont les bienvenus !

### Soirée à Epeville

Les JA de Ham et Nesle vous invitent à leur soirée cantonale le samedi 17 mars à la salle des fêtes d'Epeville.